
Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 22.02.2013 

 

Punkt 1: Begrüßung 

Um 20:10 Uhr eröffnet die erste Vorsitzende, Elke Brachtvogel, die Versammlung. Elke Brachtvogel 

begrüßte die anwesenden Mitglieder und bedankte sich für ihr Kommen. Sie stellte fest, dass die 

Einladungen fristgerecht verschickt worden sind. 

Zusätzlich erwähnt Elke Brachtvogel, dass das Gründunsmitglied Benno Bernhörster verstorben ist. Zu 

seinem Gedenken wird eine Schweigeminute eingelegt. 

 

Punkt 2: Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 24.02.2012 

Diana Reilmann verlas das Protokoll der letzen Jahreshauptversammlung. Auf Anfrage an die Versammlung 

gab es keine Einwände. 

 

Punkt 3: Jahresbericht 2012 

Elke Brachtvogel berichtete vom Vereinsleben und den Veranstaltungen im vergangenen Jahr: 

Letzten Winter organisierte Lena Siekaup einen Lehrgang mit anschließender Prüfung zur 

Reitabzeichenabnahme. Den theoretischen Unterricht unterstütze Larissa Petermann vom RV Spexard. Im 

Februar 2012 absolvierten 40 ReiterInnen den Basispass, 7 das Kleine und 5 das Große Reitabzeichen, Tina 

Fock erhielt das Silberne Reitabzeichen. Nicht nur zur Vorbereitung auf die Prüfung organisierte Lena einen 

Dressurlehrgang bei Frau Bernstein für Teilnehmer ab der Kl. A aufwärts. Für die Klasse E/A –Reiter bot sie 

einen Dressurlehrgang, unter der Leitung von  Olaf Kleinekathöfer in der Reithalle der Familie Schreiber, an.  

Wie in den vergangenen Jahren auch,  konnten die Springreiter in den Monaten Januar und Februar ihre 

Pferde beim sonntäglichen  Pacoursspringen,  unter der Leitung von Frank Schreiber, fit machen. 

Beim Märzturnier mussten wir uns erstmals mit dem neuen Aufgabenheft auseinander setzten. Es gab 

etliche Änderungen, die bei den Reitern insgesamt gut ankamen. Wir hatten ein gutes Nennungsergebnis 

mit einer sehr guten Starterfüllung, was nicht zuletzt auch am guten Wetter lag. Für die Springreiter 

richteten wir als neue Prüfung ein Youngster-M-Springen am Freitagabend aus. Fast 40 Nennungen 

sprechen für sich. Das Catering-Team um Jutta Kröhnert, Katja Rosalewski, Christina Kleinebrummel, Kristin 

Jaschke, Diana Reilmann und Gesa Kröhnert hat sich wirklich ins Zeug gelegt und abermals eine tolle 

Bewirtung geboten. Bedanken möchte ich mich hier auch besonders bei Sabine Niewöhner, die die leckeren 

Nudelaufläufe zubereitet hat. 

Im Mai luden wir die Helfer der vielen Veranstaltungen und die Aktiven zu einem Grillabend ein. Das 

Wetter war so, dass unser Grillmeister Roland allein am Grill stand und alle anderen es sich drinnen im 

Trockenen gemütlich gemacht haben. 

Im August war die Fohlenkommission mit dem  Fahrrad in Avenwedde unterwegs. Etliche Fohlen und 

eventuell auch zukünftige Champions, wurden vorgetrabt, fotografiert  und begutachtet. Am späten 

Nachmittag traf die Gruppe zum gemütlichen Abschluss auf dem Hof Westerfelhaus ein. 



Im Sommer verkauften wir unser Schul- und Voltipferd Pirat nach Bad Soden-Allendorf. Bis dato war 

niemanden dieser kleine Ort in Hessen ein Begriff. Wer konnte schon ahnen, dass er nur kurze Zeit später in 

aller Munde sein würde? Pirat ist demnach eins der traurigen ersten Pferde, für das Pferdesteuer gezahlt 

wird. Ansonsten geht es Pirat sehr gut. Im Herbst erwarben wir den Trakehner-Wallach Spiel-Preis-Sieg als 

Schul- und Voltigierpferd.  Er ist ein braves Pferd, der sich schnell in den Schul- und Voltigierbetrieb 

eingefügt hat. Somit sind wir wieder im Besitz von 5 Vereinspferden, Wendy, Bernstein, und die kleine und 

große Davina. 

Im September organisierte Diana Reilmann eine Fahrt zur Hengstparade nach Warendorf. 

Bei allerschönstem Herbstwetter fanden sich am 13.Oktober ca. 50 JagdreiterInnen,  zur Schleppjagd mit 

der Warendorfer Meute, ein.  Nach dem Stelldichein begannen wir den Tag mit der traditionellen 

Hubertusmesse, unter musikalischer Begleitung der Jagdhornbläser „Bunte Strecke 78“,  die dann auch den 

weiteren Nachmittag mit dem Planwagen dabei waren. Nach ca. 18km langer Strecke mit 20 festen 

Hindernissen traf die Jagdgesellschaft wieder an der Immelstraße zum Fuchsschwanz-Greifen, ein. Nach 

spannender Jagd entriss Lisa Hülsmann Matthias Koch die begehrte Trophäe. Gästefuchsmajorin wurde 

Anna Mortensen aus Verl als Nachfolgerin von Stefan Rehpöhler. Unsere Ponyfuchsmajorin Ronja Ibrügger 

gab ihren Fuchsschwanz eher unfreiwillig  an Philip Hermelbracht ab. Das war schon spannend. 

Unser Cup-Turnier vom 2.-4. Nov. lief reibungslos mit sehr gutem Nennungsergebnis, wir mussten bereits 

am Freitagmorgen um 7.30 Uhr beginnen!  

Mitte November  fand die Kreisversammlung des Kreisreiterverbandes Gütersloh statt. Hier wurde uns vom 

Vorsitzenden Werner Knöbel die Austragung des Mense-Cup-Finales 2013 in Avenwedde zugesagt. Unser 

Vereinsmitglied Jochen Hermelbracht wurde hier als stellvertretender Kreisjugendwart des 

Kreisreiterverbandes Gütersloh gewählt. 

Am 18.11. organisierte Willy Sieker einen Frühschoppen für die Helfer der Jagd und die 

Grundstückseigentümer. Eine gelungene Veranstaltung, zu der fast alle geladenen Eigentümer, die ja sonst 

wenig mit Pferden und unserem Verein zu tun haben, gekommen sind. Viele waren das erste Mal in unserer 

Anlage und haben sich sehr interessiert gezeigt. 

Wiedermal organisierte Lena Siekaup mit sehr großem Engagement unser traditionelles Weihnachtsreiten 

am 3. Advent. Auch dieses Mal lief das ganze unter einem Motto: „Avenwedde sucht das Supertalent“ 

Diese Talentsuche kam beim Publikum sehr gut an und bereitete allen einen unterhaltsamen Nachmittag. 

Als Jury fungierten Michael Bolte als Dieter Bohlen, Henner Westergerling als Thomas Gottschalk und Lena 

Siekaup als Michelle Hunzinger. Als Moderator führte Stefan Schnieder als Daniel Hartwig durch den 

Nachmittag. Glühwein- und Waffelduft verbreiteten ein weihnachtliches Flair an der Immelstrasse. 

 

Punkt 4: Bericht der Sportwartin 

Leider ist in diesem Jahr die Erfolgsserie der Dressurreiter beim Mense-Cup abgerissen. Mit dem 4. Platz bei 

der Kür erreichten sie den 4. Platz in der Gesamtwertung. Die Springreiter erreichten im Finale den 5. Platz 

und wurden somit in der Gesamtwertung noch 3. Ansonsten erreichten unsere Nachwuchsmannschaften in 

der E-Dressur den 2. , 3. und 6. Platz und in dem E-Springen für Mannschaften wurden die beiden Teams 2. 

und 5. Auch unsere Schulpferde waren wieder vertreten und konnten in E-Dressur, E-Springen sowie 

Reiterwettbewerben zeigen, dass sie auch auf dem Turnier eine tolle Figur machen. 



Bei den Kreismeisterschaften in Schloß Holte gingen zwei von vier möglichen Schärpen an den RV 

Avenwedde: Louise Brachtvogel wurde mit Ricci-Perlita Kreismeisterin der Jungen ReiterInnen in der 

Dressur und Maximilian Schreiber mit Sterntänzer wurde Kreismeister im Springen bei den Jungen Reitern. 

Unsere Junioren erhielten beide Bronzemedallien, Tina Fock mit Doris Day in der Dressur und Luisa 

Schreiber mit Cheyenne im Springen! Philip Hermelbracht erreichte nach insgesamt vier guten Runden den 

etwas undankbaren 4. Platz in der Meisterschaft der Junioren. 

In Versmold fand wieder einmal die bekannte Team Trophy statt. Dieses Jahr hat Birgit Pülm die 

Organisation geleitet. Für die insgesamt 7 Prüfungen mussten Teams zusammengestellt, Aufgaben geübt 

und Mannschaftsschabracken verteilt werden. Spätestens am Ergebis sieht man, dass alles super geklappt 

hat – die insgesamt 18 Reiterinnen und Reiter erreichten einen tollen 2. Platz. Folgende Ergebnisse 

erzielten die einzelnen Teams: Reiterwettbewerb: Sieg, Dressurreiterwettbewerb 3. Platz, E-Dressur 6. 

Platz, A-Dressur 4. Platz, Springreiterwettbewerb 2. Platz, E-Springen 2. Platz  und A-Springen 4. Platz. Für 

diese Egebnisse ritten: Lea Kleinebrummel, Zoe Wulf, Marleen Gebauer, Maline Stratos, Lea Bremer, Julia 

Rosalewski, Annika Dalkmann, Ann-Kathrin Rosalewski, Anna Pülm, Lina Grabow, Maria Neuhaus, Nicola 

Findeklee, Gina Marquardt, Lena Niggeweg, Kristin Jaschke, Volker Wulf, Wiebke Fock und Ronja Ibrügger. 

Bei den westfälischen Meisterschaften nahmen wieder einmal einige Avenwedder Reiter und Reiterinnen 

teil: Luisa Schreiber mit Luca und Philipp Hermelbracht mit Castuera haben für das westfälische 

Nachwuchschampionat im Springen qualifiziert. Dort wurde Luisa 10. Maximilian Schreiber nahm an den 

westfälischen Meisterschaften der Jungen Reiter im Springen teil. 

Der L-Pokal wurde in Verl ausgetragen. Im Springen siegte Nina Christophliemke in der Gesamtwertung auf 

Commander und in der Dressur gingen die Plätze zwei bis fünf des an den RV Avenwedde: 2. Stephanie 

Menkel auf Gaya ( Siegerin der Kandaren-L), 3. Nadine Siekaup auf Come True, 4. Christa Stelter auf Frenja 

und 5. Kristin Jaschke auf Dany 

Bei der Kreisstandarte in Spaxard hatten es die Avenwedder dieses Jahr schwer. Verletzungspech bei 

Pferden und Reitern führte dazu, dass die Mannschaft permanent umgebaut werden musste und letztlich 

von der ursprünglich angedachtem Aufstellung des Teams nicht mehr viel übrig blieb. Dennoch startete 

unser Team in allen 3 Teilprüfungen und erreichte den 8. Platz. Es ritten: Nicola Metzger auf All about Fame 

-> Gelände, Louise Brachtvogel auf Lady Lorena -> Gelände, Dressur, Springen, Philipp Hermelbracht auf 

Castuera -> Dressur, Springen, Karsten Stelter auf Frenja -> Dressur,  auf Libertina -> Springen, Luisa 

Schreiber auf Luca -> Springen und Nadine Siekaup auf Come True -> Dressur. Außerdem wurde Louise 

Brachtvogel 3. in der Kreismeisterschaft der Vielseitigkeit mit Lady Lorena. 

Zum Reitbetrieb ist zu sagen, dass unsere Reitstunden auf 7 Stunden die Woche erweitert wurden. Diese 

werden von Olaf Kleinekathöfer, Matthias Feldmann und Birgit Pülm gegeben. Zusätzlich finden am 

Donnerstagabend 2 Reitstunden bei Michael Bolte statt. Die 4 Springstunden am Mittwoch werden von 

Frank Schreiber und eine Einsteiger-Springstunde am Montag von Lena Siekaup gegeben. 

Unserem Verein gehören aktuell 413 Mitglieder an. 

 

Punkt 5: Bericht der Jugendversammlung 

Bereits um 18:00 Uhr fand die Jugendversammlung statt. Hierüber berichtete Diana Reilmann wie folgt: 

Es nahmen 33 Jugendliche an der Versammlung teil. 



Die Neuwahlen ergaben folgende Ergebnisse: 

- als 2. Vorsitzende wurde Gesa Kröhnert wiedergewählt 

- als Schulpferdesprecher wurde Lucien Deux wiedegewählt 

Geplante Veranstaltungen für 2013: 

Es soll im Sommer eine Fahrt nach Schloss-Dankern gemacht werden. Die Organisationsleitung übernimmt 

Lena Niggeweg. 

 

Punkt 6: Kassenbericht 

Die Geschäftsführerin Nadine Siekaup verlas den Kassenbericht für das vergangene Jahr. 

In den vier Tätigkeitsbereichen gab es folgende Ergebnisse: 

Ideeller Bereich (Spenden, Mitglieder-Beiträge, Zuschüsse) 

+18.077,88 € 

Sportl. Zweckbetrieb (Reit- und Voltigierbetrieb, Vereinspferde, kompl. Sportl. Bereich der 

Turnierveranstaltung) 

-16.125,32 € 

Wirtschaftlicher Geschäftsbetrieb (Einnahmen/Ausgaben aus Bewirtung, gesellige Veranstaltung, 

Sponsoren) 

+6.060,56 € 

Vermögensverwaltung (Zinsen, Bankgebühren, Vermietung) 

-181,68 € 

Somit ergab sich ein erwirtschafteter Gewinn von 12.810,04 € 

Besondere Ausgaben 2012: Keine 

Geplante Ausgaben 2013: 

Neues Tor der kleinen Reithalle 

Neuer Boden kleine Reithalle 

Zaun für den Dressurplatz 

Kontostand 31.12.2012: 35.836,68€ (verteilt auf Barkasse, Volksbank und Sparkasse) 

 

Punkt 7: Bericht der Kassenprüfer 

Die Geschäftsbücher des Vereins wurden von Henner Westergerling und Jutta Kröhnert eingehend geprüft 

und sie stellten fest, dass die Bücher einwandfrei geführt worden sind. 

 

Punkt 8: Entlastung des Vorstandes 

Henner Westergerling bat um die Entlastung des Vorstandes. Durch Handzeichen erfolgte einstimmig die 

Entlastung des Vorstandes durch die Versammlung. 



Henner Westergerling schied als Kassenprüfer aus. Elke Brachtvogel bat die Versammlung um Vorschläge 

für die Wahl des 1. Kassenprüfers. Rika Westerfelhaus wurde von der Versammlung vorgeschlagen und 

einstimmig zur 1. Kassenprüferin gewählt. 

 

Punkt 9: Vorstandswahlen 

Jerome Boenke als Wahlleiter bat um Vorschläge für die Wahl des Pressewartes. Stefan Schnieder wurde zu 

Wiederwahl vorsgeschlagen und mit 2 Gegenstimmen und 3 Enthaltungen wiedergewählt. Stefan Schnieder 

nahm die Wahl an. 

Zur Wiederwahl der Aktivensprecherin wurde Lena Siekaup vorgeschlagen und einstimmig wiedergewählt. 

Lena Siekaup nahm die Wahl an. 

Karina Großestrangmann trat als Voltisprecherin zurück. Zur Wahl wurde vom Vorstand Olaf Kleinekathöfer 

vorgeschlagen und einstimmig gewählt. Olaf Kleinekathöfer nahm die Wahl an. 

Als Hallenwarte wurden Roland Sagemüller und Friedhelm Klasfauseweh mit 4 Enthaltungen 

wiedergewählt. Roland Sagemüller und Friedhelm Klasfauseweh nahmen die Wahl an. 

Für den Bereich Marketing/ Sponsoring wurden Annette Grett und Nina Christophliemke einstimmig 

wiedergewählt. Annette Grett und Nina Christophliemke nahmen die Wahl an. 

Als 1. Geschäftsführerin wurde Nadine Siekaup einstimmig wiedergewählt. Nadine Siekaup nahm die Wahl 

an. 

Als 2. Vorsitzender wurde Claus Neuhaus einstimmig wiedergewählt. Claus Neuhaus nahm die Wahl an. 

Der Vorstand dankte Karina Großestrangmann für ihre Tätikeit und hieß Olaf Kleinekathöfer willkommen. 

 

Punkt 10: Veranstaltungen 2013 

Hier sind unter anderem geplant: 

Cup Turnier am 8.-10.11. 

Schleppjagd am 12.10. 

Weihnachtsreiten am 3. Advent 

 

Punkt 11: Ehrungen 

Für die 25-jährige Mitgliedschaft wurden geehrt: 

- Stefanie Westerbarkey 

- Bettina Kupsch 

- Ricarda Gaisendrees 

- Dorothee Sannemann 

Für die 30-jährige Mitgliedschaft wurden geehrt: 

- Carsten Pohl 

- Nicole von Prondrinski 



- Beate Growe 

- Sabine Kersch 

Für die 40-jährige Mitgliedschaft wurden geehrt: 

- Katrin Christophliemke 

- Monika Funk 

- Rainer Hülsmann 

- Frank Schreiber 

- Marianne Stelbrink 

- Elke Brachtvogel 

 

Für die 60-jährige Mitgliedschaft wurden geehrt: 

- Friedel Wulfhorst 

- Josef Wullengerd 

 

Punkt 12: Beiträge 

Der Jahresbeitrag von den Voltis soll von bisher 30,00 € (wie Passive Mitglieder) auf 35,00 € (wie Aktive 

Mitglieder) angehoben werden. Dazu wurde in der Versammlung abgestimmt. Der Vorschlag wurde von der 

Versammlung einstimmig angenommen. 

Jede nicht geleistete Arbeitsstunde wurde zum Jahresende bisher mit 5,00 € berechnet, das soll nun auf 

10,00 € erhöht werden. Bei der Abstimmung in der Versammlung gab es dazu 4 Enthaltungen und 3 

Gegenstimmen, der Vorschlag wurde somit angenommen. 

 

Punkt 13: Verschiedenes 

Von nun an wird die Vorstellung der Dressurmannschaften von Heike Schreiber verantwortet. 

Die Terasse soll überdacht werden, dazu wurde von Claus Neuhaus ein Arbeitskreis gebildet. Um Hilfe wird 

ausdrücklich gebeten. 

 

Die Versammmlung wurde von Elke Brachtvogel um 21:20 Uhr geschlossen. 

 

 

 

Schriftführerin: Diana Reilmann 


